



# Bandera Roja

MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL \* WWW.ICWPREDFLAG.ORG



Campamento de granjeros en las afueras de Delhi, India. Desde el 26 de enero mujeres campesinas de Punjabi han jugado un papel creciente e importante en estas protestas.

Sur de California, EE.UU.—Camaradas protestan en la comunidad Surasiática de la ciudad de Artesia. Cartas de solidaridad de camaradas de Pakistán y Sudáfrica, ver página 8.



Hermanas y Hermanos de la India Movilicemos a las Masas para el Comunismo

## INDIA, EL SALVADOR: COLECTIVAS OBRERAS COMUNISTAS CRECEN

DELHI, INDIA, 16 de febrero - “Revocar esas tres leyes fascistas no acabará con la miseria, los suicidios, las crecientes deudas, los cambios climáticos impredecibles”, dijo Sandeep (un nuevo miembro del PCOI) a los granjeros y sus partidarios en las afueras de Delhi. “¿Cuál es la respuesta?” Casi todos los presentes querían saber. Sandeep explicó cómo esas leyes son callejones sin salida. “Necesitamos el comunismo para erradicar el sistema que nos oprime”.

En esta noche fría y polvorienta, la gente habla con entusiasmo sobre el comunismo. Sandeep, un trabajador agrícola y otros camaradas del PCOI están escuchando a las masas. Descubrimos que la gente ya sabe lo malo que son esas leyes. Todo el mundo conoce a alguien que se ha suicidado.

“La sociedad comunista acabará con los bancos y la propiedad privada”, dijo otro camarada. La gente se suicida porque no puede pagar sus deudas. La gente de las aldeas lo llaman el “cinturón suicida”.

Algunos jóvenes nos dijeron: “En los pueblos y ciudades de Punjabi, hay áreas conocidas como callejones de heroína”. La gente sucumbe a esta **Ver Lucha Comunista en India, Pág 4**

EL SALVADOR. –“¿Cuando llevaremos a cabo de nuevo las reuniones ampliadas con los compañeros del PCOI y *Bandera Roja*?”, es una pregunta muy frecuente.

“Las trabajadoras y trabajadores en las fábricas en las que tenemos miembros se están abriendo a las ideas del Partido y en luchar para engrandecer la línea comunista”, señaló un líder obrero.

“Si quieren hagamos la reunión en mi casa, así mi esposo y mis hijas estarán presentes, ellos ya han leído *Bandera Roja* cuando lo he llevado”, nos propuso una nueva camarada.

Ante este sistema capitalista que oprime a la clase obrera cada día, el enojo se refleja en los trabajadores y se abre la necesidad de estar en un Partido internacionalista que dé la cara por nuestra clase oprimida y luche y movilice a la clase obrera por un mundo mejor, el comunismo.

En una reciente reunión, nuestro punto principal como colectivo del liderato obrero fue para planificar el trabajo para que cada camarada sea responsable de la colectiva. También llevar un seguimiento de cómo se están desarrollando políticamente, y apurar el paso organizativo del Partido.

“Teníamos el plan, antes de la pandemia del COVID-19 de 5 colectivos con 6 compas de las fábricas, reunimos con estos colectivos cada 15 días, pero ahora tenemos que volver a diseñarlo de manera distinta”.

“¿Por qué no hacemos 3 grupos de 10 camaradas y nos reunimos cada semana?”, sostuvo otro camarada.

Normalmente hacemos las reuniones con los colectivos de *Bandera Roja*, en lugares cercanos a la fábrica, con la finalidad de cambiar pensamientos, destruir las ideas capitalistas y transformarlas al mundo comunista.

En reuniones hemos discutido sobre la zozobra que andan infundiendo los partidos electoreros como parte de ganar el gobierno. En la discusión de colectivos encontramos todavía a miembros y lectores que, a pesar de luchar por un mundo comunista, todavía siguen con ideas de ciertos personajes del gobierno de Nayib Bukele o del fmln. Sin embargo, se ha aclarado que como Partido comunista ya no estamos pensando en elecciones.

“Me contrataron por parte del gobierno actual para repartir víveres en las comunidades, como parte de la campaña electorera del actual presidente Nayib Bukele. Nos hacen trabajar más de 12 horas diarias y los salarios son retenidos, no quieren cancelarlo en fecha de pago, ya no les creo a estos ladrones igual que los otros políticos”, nos comentó el hijo de una camarada obrera del PCOI. Esto hace que las ideas comunistas se sigan ampliando y que este joven este leyendo *Bandera Roja* y solicitando participar en una reunión de un colectivo del Partido.

La clase obrera nos ha estado observando como PCOI y los artículos en nuestro periódico *Bandera Roja*. Esto se debe a las prácticas solidarias del Partido, mostrándose en otras luchas obreras, campesinas y estudiantiles; solidarizándonos con nuestra clase. Esta lucha sigue **Ver Colectivos Comunistas, Pág 2**

EDICIÓN VOL 12 #2 -DEL 17 DE FEBRERO AL 10 DE MARZO DEL 2021

ADENTRO:  
**DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER,**  
 PÁGINA 2  
**CONSTRUYENDO COLECTIVAS COMUNISTAS,**  
 PÁGINA 3  
**GOLPE MILITAR EN MYANMAR,**  
 PAGINA 5  
**CARTAS SOBRE INMIGRACIÓN,**  
 PÁGINA 6  
**LAS MUJERES EN LA COMUNA DE PARIS,**  
 PÁGINA 8

# EL COMUNISMO TRANSFORMARÁ LA VIDA COTIDIANA

El Día Internacional de la Mujer Trabajadora nos invita a renovar la lucha por una sociedad comunista. En el comunismo, trabajando juntos y viendo a todos los trabajadores como parte de nuestra propia familia humana, podemos establecer las condiciones para acabar con el racismo, el sexismo, la xenofobia y la homofobia.

Seguimos la tradición de las organizaciones de mujeres bolcheviques (comunistas rusas) que lucharon por transformar la vida cotidiana.

Antes del capitalismo, las familias cultivaban juntas, produciendo para el mercado y para la supervivencia familiar. Este trabajo, necesario para la reproducción y la supervivencia, fue compartido por todos los miembros de la familia, y por lo general compuesta de más de dos generaciones. A pesar de la división sexista del trabajo, la familia era una unidad económica de producción, reproducción y consumo. Todavía lo es en muchas comunidades agrícolas.

El capitalismo separó a la mayoría de los trabajadores de sus medios de producción. Algunos se convirtieron en obreros agrícolas sin tierra. Muchos se mudaron a las ciudades para vender su fuerza laboral. Incluso muchos pequeños propietarios ahora tienen que trabajar por un salario para sobrevivir. La familia ya no es, para la mayoría de las personas en todo el mundo, una unidad económica de producción.

En el capitalismo, sin embargo, la familia sigue siendo una unidad de consumo. Las familias juntan sus ingresos para pagar la comida, la vivienda y otras necesidades. Esto también sucede en el socialismo.

La reproducción también tiene lugar en la familia capitalista (y socialista). Esto incluye criar a la próxima generación de trabajadores. También incluye cocinar, lavar ropa, limpiar, todo lo que le permita al trabajador trabajar al día siguiente.

La división sexista del trabajo en los principios del capitalismo creó condiciones en las que los hombres que mantenían el hogar vendían su fuerza laboral y las mujeres realizaban el trabajo no remunerado de cuidar del hogar. Este era el ideal capitalista. En realidad, las mujeres de la clase obrera, en particular las mujeres negras e inmigrantes, tienen que trabajar por un salario además de hacer todo el trabajo no remunerado para mantener viva a la familia.

Compartimos la visión de las mujeres bolcheviques que entendieron que el comunismo no estaba limitado por la visión doblemente

explotadora del capitalismo de la familia como unidad económica. Lucharon por transformar la vida cotidiana socializando el trabajo de consumo y reproducción. Organizaron cocinas y lavanderías colectivas y colectivizaron el cuidado de niños. Nosotros también vemos esas funciones no como trabajo “doméstico” individual de la mujer, sino como trabajo colectivo.

Luchamos por una sociedad comunista donde el trabajo de criar a los niños, proporcionar comida, ropa limpia y espacios de viviendas cómodas sea compartido por todos. Independientemente del género, e incluyendo todas las edades según corresponda.

Eso significa más arreglos colectivos para vivir y comer. Eso significa ver nuestros hogares no como pequeñas esferas privadas, sino como una esfera más amplia de nuestra familia humana.

Preparar y compartir alimentos colectivamente creará la base material para vernos de esa manera. Cuando la preparación de alimentos sea obra del colectivo, al igual que el cultivo de alimentos, se respetará. Terminaremos con la visión de género del “trabajo de mujeres”, que de alguna manera es menos digno de respeto que el “trabajo de hombres”.

Y nadie se verá obligado a hacer un tipo de trabajo toda su vida.

## Satisfaciendo las Necesidades de la Familia Colectiva

Visualizamos una sociedad en la que cada cual recibe según sus necesidades. A veces recaemos en viejos argumentos tratando de explicar que no estamos luchando por “igual salario por igual trabajo”. Los camaradas a veces dicen, por ejemplo, “Si tengo cuatro hijos, necesito más comida que alguien con solo dos hijos”. Esto nos ayuda a explicar cómo la sociedad puede funcionar sin dinero. Sin embargo, mantiene la visión capitalista/socialista de la familia como unidad económica.

Durante decenas de miles de años, en el comunismo pre-clases, la gente vivía comúnmente en grupos de alrededor de 25. Quizás 20 grupos se unían para formar una tribu.

No estaban necesariamente relacionados. (Sabemos esto por los cementerios y por las sociedades recolectoras actuales). Las personas que viven de esa manera describen sus relaciones como si estuvieran unidas emocionalmente de una manera que la mayoría de las personas en las sociedades capitalistas realmente no pueden imaginar.

Estamos construyendo un futuro comunista, no tratando



Niños y niñas en un cuidado infantil del Estado Soviético aprenden colectivamente a cuidar las plantas.

de replicar el pasado. Las palabras que tenemos son inadecuadas para describirlo completamente. La “aldea” en la expresión “se necesita una aldea para criar a un niño” se aproxima a lo que queremos decir – descartando las opresivas tradiciones de las aldeas patriarcales.

Nos referimos a grupos cooperativos relativamente pequeños, donde todos se conocen, unidos por el Partido en una sociedad comunista global. Cuanto más podamos vivir en entornos colectivos, nuestras relaciones se basarán en lazos de afecto, cooperación y solidaridad, que en la necesidad económica.

Esto proporcionará una base material para la lucha en la unidad familiar contra el abuso sexista y patriarcal de mujeres y niños. Desafortunadamente, todos conocemos mujeres que se quedan con maridos abusivos porque el marido es el sostén de la familia. En colectivos más grandes, las mujeres serán libres de dejar a los abusadores, sabiendo que ellas y sus hijos no sufrirán económicamente.

Los hombres que han sido educados a pensar que está bien abusar de mujeres y niños cambiarán o se sentirán muy aislados. Solos, pero sin frío ni hambre. Ellos también serán parte de la sociedad que garantiza que se satisfagan las necesidades de todos. Y serán parte de una sociedad que lucha con ellos para ver a las mujeres y los niños como camaradas en lugar de posesiones.

Lo mismo cierto para los adolescentes, especialmente los adolescentes LGBTQ+ que a menudo terminan en la calle debido al rechazo y abuso de sus padres. Lucharemos para cuidar de todos juntos.

Lo que esto significa hoy es hacer nuestro mejor esfuerzo, dentro de los límites del capitalismo, para luchar por un mundo comunista. Significa que comenzamos ahora a desarrollar relaciones sociales comunistas. Fortalecemos los lazos de colectivos que se apoyan emocional y políticamente, entendiendo que lo personal es político.

Significa una lucha de principios contra el sexismo. Significa alentar y facilitar el liderazgo de mujeres trabajadoras y jóvenes.

Como sabían las mujeres bolcheviques hace un siglo, significa luchar por el comunismo y la transformación de la vida cotidiana.

## COLECTIVOS COMUNISTAS

### De Página 1

agudizándose por instaurar el sistema comunista y más obreras, obreros con sus familias están acercándose a nuestra organización.

Otro paso positivo es la planificación de crear un nuevo colectivo, quienes después de varias veces de recibir y leer *Bandera Roja*, se haga permanente. Son 6 lectores, 4 obreras y 2 estudiantes hijos de obreras. Para la discusión con más responsabilidad y hacerlos miembros del PCOI.

Esto es parte de un plan que se tiene y se espera que se lleve a la práctica. Urge movilizar las masas para cambiar este sistema capitalista incoherente y contra nuestra clase trabajadora y organizarlas para nuestra revolución por el comunismo.



### Únete al

Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI)  
[www.icwpredflag.org](http://www.icwpredflag.org) —Twitter @RedflagBandera  
 E-mail: [icwp@anonymousspeech.com](mailto:icwp@anonymousspeech.com)  
 Instagram: @icwprf Facebook: icwpredflag  
 Escribir a: PMB 362  
 3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007, USA

## La Reunión de Liderato del PCOI Se Centra en:

### COLECTIVOS DEL PARTIDO, LOS PILARES DEL COMUNISMO

“Conocemos más gente que está más abierta al comunismo de lo que probablemente suponemos”, comentó una nueva miembro del Partido en su colectivo de Los Ángeles (Estados Unidos). Si su afirmación es cierta, ¿qué sigue?

Desde la fundación del Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI) hace once años, las condiciones en las que luchamos para lograr una revolución comunista han cambiado notablemente. A pesar de la pandemia y los confinamientos, decenas de millones de personas en todo el mundo han salido a las calles para luchar contra el racismo y la brutalidad policial. Nuestros camaradas en la India están luchando juntamente con millones más durante la revuelta de los granjeros. La respuesta fascista patronal ya no es una posibilidad, sino una realidad.

Pero si pensamos que estas condiciones cambiantes de hoy en día, construyan nuestro Partido y nos lleven a la revolución comunista, estaremos profundamente decepcionados.

El reporte de un colectivo de Los Ángeles (EE.UU.) dio inicio a la reunión de liderato del Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI) en febrero. Su reporte enfatizó que el colectivo es la unidad básica del Partido. Es el lugar donde podemos llevar a cabo las luchas clave sobre nuestras relaciones con masas más amplias.

Debemos enfocarnos en el tipo de relaciones que tenemos con aquellos que están “más abiertos al comunismo de lo que pensamos”.

La lucha por formar relaciones sociales comunistas puede comenzar con un camarada y su base, pero no puede terminar ahí. Esto, como todo lo demás en el comunismo, debe progresar hacia una lucha colectiva.

La base construida por cada miembro del Partido debe ser responsabilidad colectiva del colectivo local y, en última instancia, de todo el Partido. Un miembro del Partido desde hace mucho tiempo señaló con entusiasmo que “este

era el punto principal del reporte de Los Ángeles y es clave para construir el Partido a nivel internacional”.

Cada miembro del Partido debe ser parte de un colectivo del Partido. Todo colectivo debe construir colectivos más amplios, como grupos de estudio y acción.

El reporte de Los Ángeles propuso que volvamos a centrarnos en cómo funcionan los colectivos. Cada colectivo, especialmente los de una concentración, debe redactar un reporte y enviarlo a **Bandera Roja**. Estos reportes deben contener planes para expandir las relaciones sociales comunistas que el colectivo tiene con las personas que lo rodean.

Otros colectivos hablaron sobre los cambios que han realizado para mejorar y solidificar las relaciones comunistas. Por ejemplo, el colectivo de El Salvador resolvió cómo organizar sus horarios para reunirse con los obreros/as de las maquilas en cada turno. Cada miembro tiene dificultades para reunirse con obreros/os fuera de la fábrica.

#### Colectivos Internacionales: Oportunidad para Expandir el Trabajo Comunista en Todas Partes

El reporte de la India comenzó con una presentación detallada de las condiciones de la lucha de clases en las últimas semanas. Conforme continuaba la discusión, los camaradas abogaron por solidificar y expandir un colectivo de camaradas y amigos del Área de San Francisco (EE. UU.).

Varios de los posibles participantes son dalits de la India que han vivido y trabajado en los EE.UU. durante los últimos 5 a 10 años. Ellos, al igual que los camaradas del Partido, tienen vínculos con los obreros indios en la industria automotriz y de la costura.

Muchos han asistido a los mítines Las Vidas Negras Importan. Se identifican con los obreros negros y latinos en EE.UU., habiendo experimen-

tado la opresión del sistema de castas de los patrones indios.

El siguiente paso es que este colectivo establezca relaciones cercanas con trabajadores en EE.UU., incluso cuando los miembros y amigos de este colectivo ayudan al trabajo en la India.

Las discusiones que siguieron ayudaron a aclarar que es lo que los comunistas entienden por colectivos internacionales. Vamos más allá de la designación liberal de aliados. Somos una clase obrera internacional con un objetivo en todas partes: la revolución comunista.

Se está fortaleciendo un colectivo internacional similar para promover el trabajo en Sudáfrica.

#### Los Colectivos Ayudan a Determinar la Forma del Futuro

La reunión terminó con planes para un foro Zoom para celebrar el 150 aniversario de la Comuna de París (sábado 20 de marzo - ver última página).

Una camarada relató que la toma de París en 1871 no salió de la nada. Los colectivos políticos de los barrios, la Guardia Nacional y la Unión de Mujeres habían estado activos en los años posteriores a la fallida revolución de 1848. Comenzaron pequeños como nuestros colectivos de hoy, pero crecieron rápidamente a medida que los comuneros se apoderaban de la ciudad.

Debatieron ferozmente lo que significaba el nuevo movimiento comunista, incluidas las ideas de El Manifiesto Comunista (1848) de Marx y Engels. Estas décadas de lucha política ayudaron a moldear las fortalezas y debilidades de la Comuna.

El PCOI tiene como objetivo movilizar a las masas por el comunismo y nada menos. Hoy, esto significa que cada colectivo de Partido debe concentrarse en construir relaciones sociales comunistas con quienes lo rodean. Esta lucha nos llevará a la revolución comunista así como al éxito de nuestra futura sociedad comunista.

### CRECIENDO COLECTIVOS DEL PARTIDO: CLAVE PARA EL TRABAJO COMUNISTA

El día después de los disturbios en el Capitolio de Estados Unidos, nuestro colectivo del Partido dio la bienvenida a una nueva camarada. Se había unido a nuestro grupo de discusión semanal de Zoom, a los chats en línea y a los foros internacionales de Zoom durante casi cinco meses. Ella estaba asumiendo la responsabilidad de ciertas tareas.

Luego le preguntó a un camarada: “¿Cómo puede alguien convertirse oficialmente en miembro del PCOI? ¿Ya soy miembro?”

“Claro que sí, te consideramos miembro”, respondió. “No hay protocolo. Solo la decisión de que quieres luchar por una sociedad comunista y contribuir como puedas. No importa si todavía hay desacuerdos o el deseo de entender mejor algunas cosas. Las cosas se aclaran a medida que avanzamos”.

Antes de sumergirnos en lo del intento de golpe fascista, intentamos aclarar lo que significa pertenecer a un colectivo de Partido.

Entendemos que el trabajo del Partido depende de “redes” de amigos, familiares, compañeros de trabajo. Les animamos a leer **Bandera Roja** y otra literatura. Discutimos ideas comunistas con ellos y les pedimos que hagan circular **Bandera Roja** en sus propias redes. Nuestro nuevo miembro acababa de enviarlo a 40 personas.

Acordamos que el Partido necesita “concentraciones” estratégicamente claves para movili-

zar para el comunismo.

Pero todavía estamos luchando por tener claridad sobre los grupos que organiza el Partido. Una idea, presentada en un foro internacional, es que los “colectivos del Partido” deberían ser principalmente grupos de discusión donde nos conectamos con personas recién interesadas. Esta idea ve a los “grupos de estudio-acción”, en contraste, como compuestos por “todas las personas que llevan el trabajo al mundo”.

La líder de nuestro colectivo presentó una idea diferente y contradictoria. Ella dijo que los colectivos del Partido (a veces llamados células o clubes) son tanto para discutir como para realizar el trabajo. Estos están interrelacionados. Los miembros de los colectivos del Partido se comprometen a discutir temas de actualidad, teoría y práctica. De estas discusiones surgen planes de acción concretos.

Los diferentes miembros contribuyen de diferentes maneras, según su voluntad y capacidad, a implementar estos planes. Nos comprometemos a evaluar este trabajo de la manera más franca y objetiva posible, a través de la crítica y la autocrítica. Mejoramos nuestros planes y nuestro trabajo.

Estos planes a menudo incluyen grupos de discusión o de estudio que satisfacen las necesidades de los miembros y amigos en un momento determinado. El grupo Zoom semanal de nuestro colectivo fue un ejemplo. Además, solemos invitar a algunos amigos (que aún no son miembros) a participar en las reuniones del

colectivo del Partido.

El colectivo, no el miembro individual, es la unidad básica del Partido. Cada colectivo debe tener responsabilidades específicas relacionadas con una o más concentraciones. Los miembros de nuestro colectivo han ayudado “desde el exterior” con la concentración de tránsito. La mayoría de nosotros tenemos responsabilidades en la producción de **Bandera Roja**. Pero todavía estamos buscando un lugar de trabajo, una organización comunitaria u otra concentración donde podamos trabajar juntos para construir el Partido.

Nuestro colectivo generalmente está de acuerdo con esta (segunda) opinión. Se volverá más clara en la práctica. Hablamos de lo que estamos y no estamos dispuestos o podemos hacer. Planeamos que tres miembros comenzaran un nuevo club de lectura de “Liberación Colectiva”, y que el grupo de discusión continuara cada dos semanas.

Vivimos en tiempos críticos. Necesitamos conseguir que más jóvenes trabajen con nosotros en lugar de ELLOS depender del Partido Demócrata.

Las agudizantes contradicciones del capitalismo, incluida la lucha política en EE. UU., hacen que sea cada vez más importante que cada miembro del Partido participe activamente en un colectivo del Partido que construye el Partido y expande nuestro trabajo. Damos la bienvenida a más discusiones sobre lo que esto significa y requiere.

Colectivo del PCOI en Los Ángeles- EE. UU.

## SOLIDARIDAD INTERNACIONAL COMUNISTA CON LA LUCHA DE LOS GRANJEROS EN INDIA

### Protesta de Granjeros de la India Muestra la Necesidad de un Gobierno de Trabajadores

De hecho, el mundo entero está luchando y las protestas de los granjeros en la India son una inspiración para las luchas obreras en todo el mundo.

Las tres leyes promulgadas por Modi son contra los granjeros, los trabajadores y contra el pueblo indio en general. Son para los patrones capitalistas que quieren ser dueños de la agricultura para los matones de la Organización Mundial del Comercio.

Los granjeros han estado protestando durante más de 71 días, se les han unido trabajadores y campesinos. Lo inevitable es que el estado desate el terror en beneficio de los patrones capitalistas.

Los granjeros, trabajadores y campesinos intensificarán la lucha contra el Estado.

No hay vuelta atrás. El PCOI necesita generar la conciencia revolucionaria de la clase obrera para que la conciencia de clase revolucionaria, junto con las masas, se convierta en la fuerza conquistadora necesaria para aplastar y desarraigar a la clase capitalista y sus títeres como Modi y sus allegados.

La clase obrera debe gobernar la India, liderando a todas las demás clases que se beneficiarán del gobierno obrero en la India.

Camarada

### Camaradas en Pakistán Se Solidarizan con los Granjeros Indios y con el Comunismo Internacional

En Pakistán, hay cientos de miles de mensajes de Twitter que dicen "Mi nombre es XYZ. Soy de #Pakistán y me solidarizo con #FarmersProtest (ProtestaGranjeros)". Nosotros, los camaradas de Pakistán queremos sumar a nuestra demanda diciendo que estamos en total solidaridad con la revolución comunista que inspira a gente alrededor del mundo.

Pakistán e India fueron creados a la fuerza por los imperialistas británicos para mantener a los obreros de los dos lados de la frontera peleándose entre sí por motivos religiosos.

El Partido Comunista Indiviso de la India (PCI) se formó en 1923. En su corta historia, el

partido, movilizó a millones de obreros y campesinos. En 1936, el PCI estaba liderando rebeliones armadas en muchas partes de la India. Lahore, ahora en Pakistán, era un hervidero de revolucionarios comunistas.

Los británicos estaban tan decepcionados por la unidad de los obreros hindúes y musulmanes que dividieron Punjab y Bengala según líneas religiosas. Finalmente, la división de esas áreas creó una carnicería sin precedentes. Cuando se finalizaron las fronteras entre los dos países, trajeron millones de refugiados desplazados.

El error más grande del antiguo PCI fue el nacionalismo. Fue ese error el que provocó la caída del movimiento comunista revolucionario. Nosotros, en Pakistán, queremos avanzar en la línea de lucha por el comunismo. El comunismo solo puede ganarse mediante el internacionalismo. Debemos rechazar las fronteras. Entonces, cuando decimos que apoyamos a nuestros camaradas en la India, debemos tener la perspectiva de destruir las fronteras. Los trabajadores y granjeros a ambos lados de las fronteras deben luchar contra nuestro enemigo común, que son los gobernantes capitalistas. Nuestra lucha es su lucha, es la lucha de la clase obrera no importa adonde vivan.

Creemos que el PCOI nos da esa línea de luchar directamente por el comunismo. Cuando los granjeros, estudiantes y la clase trabajadora luchan por el comunismo, todos ganamos. Prometemos difundir la lucha comunista circundando **Bandera Roja** en Sindhi y Urdu.

Camaradas en Pakistán

### Sudáfrica: Solidaridad con la Lucha de los Granjeros

Nos solidarizamos con nuestros hermanos y hermanas indios de la clase obrera (los trabajadores agrícolas) y las masas en general en su lucha contra el fascista gobierno indio.

Su lucha contra las leyes fascistas es comprensible, pero como señalaron los camaradas del PCOI en la India, no es suficiente para acabar con la brutalidad del capitalismo. Necesitamos una revolución comunista contra este sistema opresor y explotador.

Como aprendemos de la filosofía materialista dialéctica, el sistema capitalista en todo el



Camaradas en Los Angeles, EE.UU

mundo (incluidas Sudáfrica y la India) necesita una fuerza material para cambiarlo. Esa fuerza material es la unidad de la clase obrera internacional que se organiza y se moviliza hacia una revolución comunista.

El PCOI proporciona la plataforma a través de la cual los trabajadores de todo el mundo pueden, de hecho, organizarse para destruir el capitalismo, que es responsable de muchos horrores, incluidos los suicidios de los trabajadores agrícolas en la India. Saludamos el arduo trabajo de nuestros camaradas en la India y el liderazgo que están dando para reclutar más trabajadores para el Partido.

Los obstáculos capitalistas que se enfrentan no son los principales. Nunca detendrán su (nuestro) espíritu y el trabajo que hacemos. Las relaciones que establezcan con los trabajadores agrícolas y otros camaradas superarán cualquier obstáculo en su camino.

A nosotros en Sudáfrica estamos inspirados por su trabajo. Continuaremos nuestro trabajo, el trabajo del PCOI, tomando grandes lecciones del trabajo y la lucha de nuestros camaradas en la India.

En todo el mundo, las masas están despertando y exigiendo un cambio. Como camaradas del PCOI, debemos continuar construyendo el Partido y sus colectivos para movilizar para nuestra revolución, la revolución comunista.

ALUTA CONTINUA!

Colectivo Ciudad del Cabo (Sudáfrica)

## LUCHA COMUNISTA EN INDIA

### De página 1

viciosa adicción porque no tienen trabajo.

Otros estuvieron de acuerdo. Dijeron que hombres y mujeres adultos están muriendo en lo que se conoce como el "parche del cáncer". El uso generalizado de pesticidas mata a miles cada año.

Los jóvenes no pueden encontrar trabajo porque la industria agrícola está cada vez más automatizada. Un agricultor dijo que el 90% de los tractores son propiedad de los bancos. Reducen la cantidad de personas que trabajan en las granjas y crean deudas crecientes para el propietario.

Los pesticidas reducen el número de personas que pueden cultivar granos sin cánceres dañinos. Son devastadores para los obreros del campo y para quienes consumen los cultivos. Solo el comunismo puede eliminar los carcinógenos dañinos y crear trabajos significativos para todos.

Mientras hablábamos, alguien anunció que un glaciar se rompió y provocó inundaciones masivas en el norte de la India. Todo el norte de la India obtiene agua de los canales desviados por

represas en el Himalaya. Los gobiernos capitalistas han creado estos proyectos masivos para maximizar las ganancias, colocando a cientos de miles en áreas propensas a inundaciones. La ruptura del glaciar fue el resultado del cambio climático y mató a más de 300 personas.

El efecto de esta devastación durará décadas. Los niveles de agua se han reducido drásticamente en los canales que alimentan a las aldeas. Cuando hay escasez de agua del canal, los agricultores tienen que perforar hasta 1000 pies en comparación con menos de 60 pies anteriormente. Con la reducción de agua debido al cambio climático y el agotamiento del agua subterránea, las áreas fértiles en el norte de la India se convertirán en cuencas de polvo.

Cada vez más personas de nuestro grupo comienzan a ver una imagen completa. El "cinturón suicida", el "parche del cáncer", el "callejón de la heroína", el cambio climático son todos efectos del capitalismo mortal. "¿Cómo construimos el comunismo?" la gente pregunta repetidamente.

En los últimos dos meses, hemos formado relaciones con cientos de personas. Algunos los vemos todos los días. Les damos nuestra literatura. Nuestro día comienza con el comunismo y

termina tarde en la noche, hablando de reclutar más miembros a nuestro partido. Nuestro colectivo se reúne al menos dos o tres veces al día. Creemos que estamos muy cerca de reclutar a más personas como Sandeep.

Nuestros obstáculos son muchos. El gobierno ha creado muros fijos de hormigón con clavos que nos separan por completo de Delhi. Nuestro Internet es extremadamente débil. No podemos comunicarnos con compañeros de otras áreas. El gobierno fascista también está aprovechando cada oportunidad para poner a la gente en las draconianas llamadas "cajas negras" donde languidecen en las cárceles indefinidamente en completo aislamiento.

Con grandes dificultades, estamos aprendiendo que debemos estar con los mismos camaradas en un grupo organizado que recluta nuevos miembros. Tenemos tres de esos grupos, cada uno con varios miembros nuevos. Hemos comenzado a escribir nuestra literatura en punjabi.

Cuando las masas con ideas comunistas están de nuestro lado, podemos superar todos los obstáculos

# Golpe militar en Myanmar:

## EL COMUNISMO, NO LA DEMOCRACIA, ES LA RESPUESTA

16 de febrero - Las masas en Myanmar (Birmania) protestan desafiando el golpe militar del 1 de febrero que derrocó al gobierno civil de Aung San Suu Kyi.

Las manifestaciones en ciudades a lo largo y ancho del país han crecido a cientos de miles. Los obreros jóvenes están a la cabeza. Los médicos, enfermeras y otros trabajadores del gobierno han abandonado sus trabajos. Llaman a las masas a "derribar la dictadura militar".

Eso requerirá mucho más que "restaurar el gobierno elegido democráticamente" (como instan los líderes capitalistas estadounidenses, indios y otros).

El ejército de Myanmar (Tatmadaw) es el rostro de la dictadura capitalista. Controla secretamente gran parte de la economía, incluidas las empresas estatales y las grandes "empresas privadas" de sus compinches.

También el capitalismo debe ser derribado. Eso significa revolución comunista. Significa una ruptura con el movimiento anticomunista "pro-democracia".

La "democracia" de Suu Kyi nunca fue más que una fachada para el Tatmadaw. La constitución de Myanmar del 2008 garantiza a los militares el 25% de los escaños en la legislatura, el control de los ministerios clave y el poder de veto sobre las enmiendas constitucionales.

Suu Kyi ha sido cómplice de los ataques genocidas militares contra la minoría musulmana rohingya. Aquellos que corren a su defensa están seriamente engañados, o peor. Igualmente lo están los seguidores de los monjes budistas que promueven el nacionalismo budista violento que justifica los ataques anti-musulmanes.

### ¿Está China detrás del Tatmadaw?

Probablemente no. China, que limita con Myanmar, es su mayor socio comercial. Las relaciones entre los dos países capitalistas de Estado se estrecharon después de la crisis migratoria rohingya de 2017, cuando los capitalistas occidentales impusieron sanciones. Myanmar es estratégicamente clave para los planes de China de controlar el Océano Índico, y también para los planes de la India que busca hacer lo mismo.

Pero en el último año, Beijing había establecido vínculos más fuertes con el gobierno civil de Suu Kyi que con el régimen militar. Los gobernantes chinos quieren estabilidad en Myanmar, no revueltas. Consideran que las protestas pro-democracia son peligrosamente parecidas a las de Hong Kong.

El golpe ha agudizado el conflicto entre EE.UU. y China. EE.UU., con poco que perder en Myanmar, condenó rápidamente el golpe, elogió a los manifestantes y culpó a China. Durante décadas, el movimiento occidental de derechos humanos idolatró a Suu Kyi (encarcelada o bajo arresto domiciliario). Ahora que está siendo atacada nuevamente, es más fácil para ellos pasar por alto su complicidad en el genocidio rohingya.

### Comunismo en Myanmar: Aprender del Pasado, Construir para el Futuro

El comunismo en Birmania, sus fortalezas, debilidades y errores, son un reflejo de los del movimiento comunista internacional del siglo XX. Éstos incluyen:

**Nacionalismo - error.** El Partido Comunista Birmano, fundado en 1939, surgió de la lucha de liberación contra el imperialismo británico. Aung San (padre de Suu Kyi) fue su primer secretario general. El fue más nacionalista que marxista. Aung San y otros líderes comunistas incluso apoyaron al fascismo japonés (enemigo de Gran Bretaña).

**Frente Unido contra el fascismo - error.** A diferencia de Aung San, los comunistas organizaron una resistencia masiva a la invasión japonesa durante la Segunda Guerra Mundial, pero apagaron la lucha de clases. Posteriormente, nuevamente movilizaron huelgas y protestas de trabajadores y agricultores contra el imperialismo británico. Pero siguieron siendo parte de la amplia alianza de Aung San.

**Lucha de Clases Armada - fuerza.** Los comunistas birmanos pronto rechazaron la estrategia de negociaciones pacíficas de Aung San. Contra los consejos soviéticos, organizaron violentas luchas de clases contra los capitalistas birmanos y británicos.

**No Se Conformaron con Reformas: fuerza.** El miedo de los gobernantes a la creciente insurgencia comunista llevó a Gran Bretaña a concederle la independencia a Birmania en 1947. El nuevo gobierno de estilo occidental fue dirigido por socialistas y nacionalistas. Introdujeron nuevos sindicatos y reformas sociales, tratando de socavar la base comunista. Pero los grupos comunistas y los de las minorías nacionales continuaron liderando crecientes insurgencias, alentados por el éxito de la revolución china de 1949.

### No Hicieron del Marxismo o del Comu-



**nismo una Cuestión Masiva: una debilidad fatal.** En 1962, un golpe militar declaró un "estado socialista" dirigido por altos oficiales militares, bajo el mando del general Ne Win. Lanzó una importante cruzada anticomunista en nombre de la defensa del budismo (la religión mayoritaria de Birmania).

Los comunistas birmanos no pudieron resistir este ataque, principalmente porque nunca habían luchado por las ideas comunistas entre las masas. El gobierno chino (tomando el camino capitalista) se alió con el régimen militar birmano.

A diferencia de la mayoría de los grupos comunistas que se identifican como tales hoy día, el Partido Comunista Obrero Internacional ha aprendido estas lecciones y más. Invitamos a los lectores de Myanmar y de todas partes que se nos unan y organicen colectivos que ahora estamos aprendiendo a ponerlos en práctica.

El heroísmo de las masas birmanas en movimiento, como la lucha de los agricultores en la India, muestra que los trabajadores no tienen nada que perder salvo sus cadenas. Tenemos un mundo que ganar, movilizándolo a las masas para el comunismo.



Protesta en contra de la represa Myitsone promovida por China en el norte de Myanmar.



SUBSCRIBETE A **BANDERA ROJA**  
\$20 DOLARES POR AÑO  
Quiero \_\_\_\_\_ copias de cada número  
Dirección \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
Mandar a: P.M.B 362, 3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007 -USA

**CARTAS con críticas y sugerencias al icwpredflag@anonymousspeech.org****Con o sin Reforma Migratoria Seguiré Luchando por un Mundo Comunista**

Los Ángeles, EE.UU. –Soy un trabajador de la costura por más de 30 años. He participado en grandes y pequeñas marchas y acciones por las reformas migratoria, pero con una visión de un mundo comunista sin fronteras.

Eso no quiere decir que no deseo la reforma migratoria, porque es una realidad necesaria para poder sobrevivir en este sistema capitalista. Hace unos años murió mi mamá en México, pero debido a mi situación migratoria no pude ir a su entierro. En una época estuve buscando trabajo en otras industrias donde hay grandes grupos de trabajadores, para organizar el Partido (PCOI), pero debido a la falta de documentos legales no pude entrar a esas industrias.

Durante todos estos años mi dedicación a construir ese nuevo mundo, donde no se distinga entre inmigrantes y ciudadanos, y no existan ni naciones ni fronteras, se ha mantenido, aunque a veces con altas y bajas.

Ahora, el presidente Biden le da una esperanza a los más de 11 millones de trabajadores y trabajadoras, como yo, a esa legalización. Pero, entiendo que esa legalización tiene un precio, la guerra. Biden y los patrones liberales quieren ganar a nuestros hijos y a nosotros mismos al patriotismo. Y que estemos agradecidos y dispuestos a morir en su guerra imperialista en contra de otros imperialistas como la de los patrones chinos.

Crear la ilusión de que se toma en cuenta a los inmigrantes es vital para crear un nacionalismo más profundo dentro de muchos ciudadanos, quienes también serán enviados a morir por las ganancias de los patrones.

Una residencia legal, aunque sería un problema menos entre los cientos de problemas que tenemos los trabajadores, no soluciona nuestra vida.

Solo el comunismo terminará con las fronteras y con la esclavitud asalariada. Si queremos ir a alguna parte del mundo estará basada en

si en ese lugar se necesita alguna ayuda para producir, salvar o aprender para beneficiar a la gente. No habrá necesidad de abandonar el lugar donde nos guste estar, porque no tendremos que ir a vender nuestra fuerza de trabajo.

Con o sin reforma migratoria seguiré luchando por un mundo comunista.

Camarada en Los Angeles, EE.UU.

**Romper con Nuestras Ilusiones**

¿Qué pasa cuando ves una multitud luchar por lo que tú quieres luchar? ¿La ilusión de una vida mejor, desafiar las fronteras y al sistema policiaco racista? ¡Te animas a ser parte de él!

El fenómeno de ver a miles de personas de todas las edades marchar hacia el norte (EE.UU) fue un impacto para muchas personas en México, durante la época de las caravanas en 2017. Muchas salieron a aplaudirles, a darles comida, agua, medicina. Los de las caravanas se encontraron con bandas y mariachis tocándoles para aliviar el dolor producido por las caminatas.

Eran migrantes centroamericanos, cruzando territorio mexicano. Estos rompieron las vallas de la frontera y los cercos policiacos. Pero lo que más preocupó a los patrones y sus ideólogos que estos estaban rompiendo con el nacionalismo, se estaban viendo migrantes y nacionales como una clase, la clase obrera.

Es sabido que, por años en La Fortuna, Veracruz, por donde pasa el tren llamado La Bestia cargado con cientos de migrantes, un grupo de mujeres mexicanas (Las Patronas) preparan agua y comida para los que van arriba del tren. Sentimientos y acciones de solidaridad humana y de clase.

Esto contrasta con parte del análisis de una carta recientemente publicada en **Bandera Roja** (Vol. 12 #1) donde dice, “Los mexicanos son extremadamente antinmigrantes”, el camarada se basa en una encuesta llevada a cabo por los periódicos capitalistas Washington Post (EE.UU.) y Reforma (México).

El ex-presidente Trump (EE.UU.) presionó al

presidente de México López Obrador, con la amenaza de que si no ponía una línea dura contra los migrantes y evitar que cruzaran México, empezaría a ponerle aranceles (impuestos) a los productos mexicanos que van hacia EE.UU. López Obrador usó a la nueva guardia nacional y la policía como muro para no dejar pasar más migrantes. La prensa burguesa inició una campaña para atacar a los migrantes, diciendo que estos no obedecían las leyes y violaban la soberanía nacional. Tal encuesta en esos periódicos es parte de esa campaña.

La carta del camarada en México muestra correctamente destruir las fronteras y luchar por el comunismo. Pero a la vez muestra molestia porque las masas no actúan en contra de estos ataques.

Yo creo que es nuestra responsabilidad como Partido organizar a las masas a actuar. Todos en el Partido y con nuestros amigos debemos planificar y llevar a cabo actividades. Desde una discusión política, a un grupo de estudio, a una pequeña acción. Esto nos dará confianza en que las masas con liderato comunista pueden cambiar el mundo.

La ilusión de una vida mejor bajo el capitalismo es solo eso. A los miles de migrantes y los que están en casa les diría, organiza para una revolución comunista en el lugar donde vives. Así lograremos lo que necesitamos y lo que necesita nuestra clase, destruir las fronteras y crear un mundo comunista.

Camarada en Los Ángeles, EE. UU.

**CONVERSACIÓN SOBRE COVID Y LA ATENCIÓN MÉDICA COMUNISTA**

“Hay un lugar en Seattle que es un poco mejor. Los bomberos y los técnicos de emergencias médicas (TEM) van a las casas de personas desatendidas para administrarle inyecciones”, dijo un vecino durante una discusión sobre la desigualdad del programa mundial de distribución de vacunas. Fue crítico de todo, desde fallas de registrarse hasta gente saltando en la línea, el racismo y nacionalismo.

Sabía que la ayuda adicional que proporcionaron los bomberos era insuficiente, pero sí señalaba la necesidad de movilizar a las masas para hacer lo que se necesitaba.

Esto llevó a una conversación sobre cómo el comunismo movilizará a las masas para la atención médica.

Hablamos de cómo fueron entrenados un millón de médicos descalzos en China poco después de la revolución de 1949. Los obreros de las zonas rurales de China fueron seleccionados por sus equipos de trabajo y recibieron seis meses de formación médica cada año. La otra mitad del año la pasaron trabajando con sus equipos. Pronto estaban enseñando a los médicos certificados cómo tratar a los obreros agrícolas, que se contaban por cientos de mi-

llones.

La estrategia comunista de movilizar a las masas para avanzar el cuidado médico fue más allá del entrenamiento médico de los trabajadores.

Por ejemplo, la esquistosomiasis es una de las enfermedades más mortales del mundo. Todavía afecta a más de mil millones de personas, principalmente en el África subsahariana. Pero los chinos la controlaron poco después de la revolución.

Un gusano microscópico causa esta enfermedad. Para interrumpir su ciclo de vida, millones de obreros agrícolas desenterraron y destruyeron los caracoles que servían de hospedero a los gusanos. En cinco años, las masas prácticamente habían erradicado la enfermedad.

Muchos pensaron que estas dos movilizaciones conducirían a un nuevo sistema de salud comunista. Desafortunadamente, el Partido Comunista Chino eligió el socialismo sobre el comunismo y enterró estos intentos de poner la atención médica en un camino comunista.

Estuvimos de acuerdo en que la situación sería radicalmente diferente si obreros comunistas con formación médica en las fábricas y en los campos estuvieran a cargo de las vacunas. Por ejemplo, estos obreros capacitados en las plantas procesadoras de alimentos ga-

rantizarían que estos trabajadores esenciales fueran vacunados lo mas pronto posible.

Hoy, la mayoría de estos trabajadores son latinx. En el estado de Washington, solo el 5% de las vacunas iniciales han sido para trabajadores latinx, a pesar de que representan el 32% de los casos de COVID.

Estamos enviando esta carta al chat de nuestro grupo de estudio y acción en el que participan mis vecinos. Estoy ansioso de escuchar los pensamientos de este colectivo sobre cómo nuestra futura sociedad comunista puede avanzar la salud pública.

— Camarada Seattle

**El Capitalismo es un Desperdicio: Necesitamos Destruirlo de Raíz**

El gobierno sudafricano compró más de un millón de dosis de la vacuna AstraZeneca Covid-19 de una compañía farmacéutica de la India, solo para descubrir que su eficacia para evitar la propagación de la variante de aquí es del 22%. Eso no cumple con los requisitos de al menos el 60%, para que sea seguro para su uso. Así que Sudáfrica se enfrenta a este dilema y todo se echa a perder.

El capitalismo es un sistema derrochador. Cuanto antes se destruya, mejor.

Camarada en Sudáfrica

Reseña de la película American Skin (Piel Americana)**LA REVOLUCIÓN COMUNISTA MULTIRRACIAL ACABARÁ CON EL ASESINATO POLICIAL RACISTA**

“¡No era mi intención matar a tu hijo!” gritó el policía blanco que miró por el cañón del arma del padre cuyo hijo había matado. La película *American Skin* de Nate Parker ha recibido mucha atención de los medios de comunicación capitalista y de las masas. Un hombre negro y su hijo son detenidos por la policía y el hijo es asesinado a tiros por el oficial mientras grababa todo con su teléfono en la mano. La policía no es acusada de su asesinato y, un año después, la historia da un giro.

La audiencia de esta película son trabajadores y jóvenes negros que han marchado en las calles contra el asesinato policial racista. El mensaje es: no puedes ganar. Los trabajadores negros toman las armas, pero es una misión suicida desde el principio.

El personaje de Nate Parker, Lincoln (Linc) Jefferson, un año después del asesinato de su hijo Kijani, observa cómo dejan en libertad a su asesino (como en la vida real). La protesta estalla fuera de la estación de policía, pero solo participan trabajadores negros (no como en la vida real).

Linc, un veterano y un grupo completamente negro de sus ex-compañeros militares asaltan la estación de policía y toman a los policías como rehenes. Vuelven a juzgar el caso y juzgan al asesino de Kijani. Los “jurados” son un grupo multirracial de empleados civiles, prisioneros y transeúntes.

Los miembros del jurado se enfrentan a la policía en algunos de los diálogos más interesantes



**Protestas masivas en contra del asesinato de George Floyd -Verano del 2020**

de la película. Un prisionero musulmán explica la mercantilización de la cultura negra y cómo eso no protege la vida de los negros. Un arrogante policía latino tiene un acalorado intercambio con un preso que lo llama traidor. Una policía latina habla sobre el sexismo que ella y otras mujeres policías enfrentan en el trabajo todos los días.

Todos estos diálogos son acalorados, pero nunca hay un análisis de clase del capitalismo y cómo este crea el sexismo, el racismo y la mercantilización.

El policía que mató al hijo de Linc admite su culpabilidad, justificándose diciendo que el perfil racial es el precio que se paga para mantener seguros los vecindarios ricos.

Hacia donde apunta la película desde allí es tan inevitable como reaccionario.

Es una película profundamente derrotista. Linc

y sus camaradas se tomaron la estación de policía creyendo que podrían obtener, del sistema capitalista que lo asesinó, justicia para Kijani. Lejos de ser revolucionario, el mensaje de esta película es que los hombres negros que se levantan contra el sistema, incluso si creen en su “justicia”, serán exterminados.

Los trabajadores no pueden obtener una verdadera justicia asaltando una estación de policía o incluso si un grupo racial o étnico toma las armas contra el capitalismo.

La ejecución gravada de George Floyd el año pasado encendió las llamas de rebelión entre las masas trabajadoras de todas las “razas” del mundo. Debemos seguir trabajando para movilizar a las masas por la justicia que necesitamos: la Revolución Comunista.

## **CARTAS con críticas y sugerencias al [icwpredflag@anonymousspeech.org](mailto:icwpredflag@anonymousspeech.org)**

### **¿Por Qué Necesitamos Abolir el Dinero?**

El dinero es la raíz de la contradicción de clases. La clase capitalista (la burguesía) es la beneficiaria de la fuerza laboral de la clase obrera. Los burgueses explotan a los obreros para crear riqueza para ellos. A cambio, la clase obrera recibe la ilusión de “dinero” o “salario”, esclavitud asalariada.

Los bancos te prestan dinero que pagas con intereses. El dinero es una ilusión llamada moneda, dinero fiduciario o “cuasi dinero”. Es básicamente un recibo de pagaré. Esto significa que el dinero no te pertenece. Pertenece al banco y lo pagas con intereses todos los días, mediante alzas en los precios e impuestos. La inflación simplemente significa que estás pagando los intereses. De hecho, te estás empobreciendo más por cierto porcentaje cada año si recibes un aumento salarial sujeto a la tasa de inflación. El PCOI identifica las formas perversas de la burguesía.

El PCOI acabará con esta ideología burguesa que apoya los intereses del capitalismo, aboliendo las fronteras y el dinero. Esto es muy importante para nuestra sociedad sin clases. No olvidemos que se necesitarían 165 dólares hoy para comprar lo que compraron tus 100 dólares hace diez años. Es doloroso saber y comprender que la clase trabajadora de Marikana murió por esta ilusión: dinero.

El platino y el oro, por otro lado, no pierden valor. No sucumben a la inflación. Los patrones toman nuestro oro a la fuerza, obligando a la clase obrera a excavarlo para ellos, como un buey arando un campo de cultivo que nunca llegará a saborear. Y luego te dan un certificado de comercio en forma de “salario”. De esa manera, te prestan 5000 Rand al mes, pero cobrará ese dinero pagando una tarifa de transacción antes de recibirlo. Así es como funcionan el Banco Mundial y el FMI.

Todo es un círculo vicioso para garantizar que los principales capitalistas se enriquezcan sin medida.

¿Cuántos kilogramos de oro produce un minero mensualmente? Un kilo de oro hoy se vende al por menor a no menos de R846,491 (US \$ 58,658). El minero de oro promedio obtiene papel que representa menos del 2% de eso. Lo mismo ocurre con los trabajadores de las minas de platino y diamantes. Lo que prestan a los mineros estos oligarcas criminales no es suficiente para alimentarlos. Entonces, se ven obligados a regresar al día siguiente y seguir vendiendo su fuerza de trabajo a este capitalista a cambio de un salario. Es esclavitud asalariada.

El intercambio es capitalismo puro, pero con el PCOI no tendremos tal cosa. En la sociedad comunista compartimos. Por eso también tenemos que acabar con las fronteras para que ningún país sea más rico o más pobre que otros. Movilizar a los mineros es lo primero en la lista de nuestra lucha.

No ganaremos si no destruimos todas las formas de capitalismo. El comunismo es la única forma de vida pura para todos.

Únete a nuestro colectivo para destruir esta ilusión y las fronteras.

Camarada en Sudáfrica

### **España: Los Obreros Necesitamos el comunismo, No Elecciones**

En el inicio de la pandemia nos encontramos con un escenario de miedo y preocupación. Pero también con mucho enojo contra el sistema capitalista. Este mostró su verdadera cara: NO LE IMPORTA LA CLASE TRABAJADORA.

Esta pandemia ha dejado claro que necesitamos con urgencia cambiar y destruir este sistema, nosotros el Partido Comunista Obrero Internacional creemos que para que eso suceda necesitamos una revolución Comunista.

La estrategia capitalista fue reforzar las grandes inversiones. Los bancos, los supermercados de grandes superficies se mantuvieron abiertos durante toda la pandemia, pero las tiendas pequeñas tuvieron que cerrar. El caos capitalista dio pie a la otra fase fascista, que fue la de llenar de policías las ciudades.

El control de los imperialistas para proteger sus ganancias se ha reforzado con los toques de queda en casi todo el mundo. Aquí se hizo al principio cierre total, nadie podía andar en la calle si no era porque tenía que ir a un supermercado o una farmacia, las multas por no llevar mascarilla eran de 600 euros o más. Muchos trabajadores fueron multados por salir a buscar el sustento de sus familias.

Hoy día, 14 de febrero, hay elecciones en Cataluña y sorprendentemente la politiquería no restringe el movimiento de los trabajadores para evitar un contagio masivo. El gobierno capitalista no está interesado en salvaguardar la salud de los trabajadores, sino solamente explotar a la gente con salarios y mantener la mente dividida.

No necesitamos elecciones, si no que luchar por un mundo comunista para poder evitar las catástrofes que el capitalista provoca.

Los recursos tecnológicos tanto para la construcción de fármacos, para contención de enfermedades y la medicina en general enfocada a satisfacer las necesidades de los trabajadores, son una parte por la que luchamos.

**Bandera Roja** es la herramienta que tenemos los trabajadores para que podamos discutir temas como este, es nuestra herramienta para que construyamos cada día esa sociedad comunista.

Compartamos **Bandera Roja** y masifiquemos las ideas comunistas, discutamos los artículos con nuestros compañeros de trabajo y escribamos al periódico para seguir construyendo colectivamente nuestra victoria comunista.

Camarada en España

# CELEBRANDO LA COMUNA DE PARÍS DE 1871 MOVILIZANDO A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO HOY

Parte II

*El 8 de marzo es el Día Internacional de la Mujer Trabajadora. Honramos a las mujeres y los hombres que, hace 150 años, establecieron el poder obrero por primera vez. La Comuna de París luchó para acabar con el sexismo y toda explotación. Aprendemos de sus inspiradores logros y deficiencias, y de las revoluciones obreras posteriores, que solo la revolución comunista logrará las metas por las cuales los comuneros y otros revolucionarios lucharon con tanta valentía.*

“Ciudadanos, el orden social actual lleva en sí mismo las semillas de la pobreza y de la muerte de toda libertad y justicia”, instaban carteles en todo París en 1871. “En esta hora, cuando el peligro es inminente y el enemigo está a las puertas de París, toda la población debe unirse para defender la Comuna, que aboga por la aniquilación de todos los privilegios y toda desigualdad”.

La Comuna duró solo 72 días antes de caer en manos de las tropas capitalistas francesas. Aunque ahogada en sangre, su visión y logros brillan como un faro para las masas de todo el mundo.

## Los colectivos políticos sientan las bases del Poder Obrero

La organización política de la Comuna, basada en las ideas del Manifiesto Comunista, había comenzado una década antes. Muchas mujeres y hombres, incluidos los socialistas, se unieron a los colectivos políticos masivos en los barrios más pobres. Debatieron los planes para “establecer una comuna basada en la cooperación de todas las energías e inteligencias”.

Sus esfuerzos se hicieron realidad durante la guerra franco-prusiana, en medio de la crisis provocada por el asedio alemán de cuatro meses a París.

Las mujeres asumieron el liderazgo sobre el terreno en todos los aspectos de la Comuna. Organizaron la producción y distribución de alimentos, refugio y atención médica a través de colectivos que se reunían a diario.

Cuando la Comuna fue formada el 18 de marzo, todas las mujeres que estaban dispuestas a luchar por ella fueron invitadas a la primera reunión de la Unión de Mujeres. Asistieron lavanderas, costureras y muchas otras.

La Unión se convirtió rápidamente en una de las organizaciones más importantes de la Comuna. Las mujeres socialistas fueron clave en organizar a otras mujeres de París para que se hicieran comuneras.

Su meta era “reemplazar el dominio del capital con el gobierno obrero, para la emancipación de la clase obrera por la clase obrera”. Buscaban establecer una educación que combinara el trabajo manual y mental de por vida.

El 18 de marzo, las mujeres fueron clave en

evitar que los soldados del gobierno tomaran los cañones. Defendieron valientemente a la Comuna en las barricadas durante su batalla final.

Mientras luchaban contra el sexismo del capitalismo y su explotación de todos los trabajadores, tenían que luchar contra el sexismo en la Comuna misma. Un líder, el anarquista Proudhon, trató de evitar que las mujeres trabajaran fuera de sus hogares o participaran en la vida política de la Comuna. Afirmó que las mujeres son inferiores a los hombres.

## Las comuneras demostraron lo contrario.

Benoit Malon, comunero y fundador de la rama francesa de la Internacional Comunista, reconoció que la Comuna de París reflejaba la entrada de las mujeres “en la vida política debido a la difusión de las ideas socialistas”. Las mujeres han sentido que su ayuda es indispensable para la revolución. Las mujeres y el proletariado [masculino] sólo pueden aspirar a lograr su respectiva emancipación uniéndose”.

## Emancipar del capitalismo la Fuerza Laboral: ¡Revolución Comunista!

Los comuneros lucharon para hombres y mujeres por igual salario por igual trabajo, mientras contradictoriamente, exigían el fin de la explotación. La base fundamental de la explotación es exactamente trabajar por un salario: esclavitud asalariada.

La mayoría les dio prioridad a estas reformas en vez de marchar sobre Versalles para destruir la sede del gobierno capitalista francés.

Destruir el estado capitalista y su sistema de esclavitud asalariada y construir el poder obrero comunista es la única forma de acabar con el sexismo, el racismo y la desigualdad: Emancipar la fuerza labora del capital.

Los comuneros dejaron intacto el Banco de Francia, en lugar de destruirlo. Necesitaban organizar la producción y distribución comunista basadas completamente en las necesidades humanas, sin dinero en absoluto.

La producción colectiva comunista, basada en el compromiso, eliminaría la propiedad privada, el mercado, la producción con fines lucrativos y



la compra y venta de la fuerza laboral de los trabajadores.

Desafortunadamente, los comuneros más avanzados lucharon por el socialismo. El socialismo mantiene el dinero, salarios y la producción para la compra y venta. Crea una nueva clase dominante que se beneficia de la fuerza laboral de los trabajadores. Es capitalismo de Estado.

Esta es una amarga lección que hemos aprendido de la reversión de las heroicas Revoluciones Rusa y China del siglo XX, ambas inspiradas en la Comuna de París.

En cambio, lo que necesitamos, para realizar los objetivos de los comuneros, es luchar por el comunismo y nada menos. Las relaciones comunistas reemplazarán al dinero.

Necesitamos construir un Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI) masivo en todo el mundo. ¡Cuando los trabajadores tomen el poder en cualquier lugar, debemos movilizarnos para difundirlo hasta que el mundo entero sea comunista!

Los obreros, soldados y jóvenes, mujeres y hombres deben luchar activamente para liberar a nuestra clase de la esclavitud asalariada racista y sexista del capitalismo.

Todos debemos asumir tomar liderato en el desarrollo de las ideas y la práctica de construir colectivos comunistas ahora. Estos se convertirán en la base del poder obrero comunista.

## CHARLA INTERNACIONAL POR ZOOM SOBRE:

## LAS LECCIONES DE LA COMUNA DE PARIS -150 AÑOS DESPUÉS- 20 DE MARZO 2021

CONTACTA A TU CAMARADA EN  
TU ÁREA PARA LA HORA Y EL  
LINK DE ZOOM



## HAITÍ: HUELGA GENERAL MUESTRA LA NECESIDAD DE MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

17 de febrero: una huelga general ha cerrado Haití durante dos semanas. Los trabajadores piden la dimisión del presidente Jovenal Moise, cuyo mandato expiró el 7 de febrero. El recién elegido presidente de EE.UU., Biden, ha apoyado la intención de Moise de gobernar un año más. Las tropas estadounidenses ocupan Haití, como lo han hecho de vez en cuando durante más de un siglo. Los trabajadores haitianos tienen una larga historia de lucha combativa contra el imperialismo. La elección o renuncia de un presidente no liberará a las masas haitianas de los horrores del capitalismo; solo la revolución comunista puede hacer eso.

